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Às 10h35min do vigésimo terceiro dia do mês de outubro de 2019 nas dependências da Faculdade de 3 
Letras foi realizada reunião extraordinária da plenária do PPGLL. Participaram da reunião: Prof. Dr. 4 
Miguel José Alves de Oliveira Júnior (Coordenador), Profa. Dra. Susana Souto Silva (Vice-5 
coordenadora), Profa. Dra. Ana Clara Magalhães de Medeiros, Prof. Dr. Aldir Santos de Paula, Profa. 6 
Dra. Maria Inez Matoso Silveira, Profa. Dra. Rita Maria Diniz Zozzoli, Profa. Dra. Belmira Rita da 7 
Costa Magalhães, Profa. Dra. Maria do Socorro Aguiar de Oliveira Cavalcante, Profa. Dra. Elyne 8 
Giselle de Aguiar Lima Vitório, Jozefh Fernando Soares Queiroz, Prof. Dr. Sóstenes Ericson Vicente 9 
da Silva, Profa. Dra. Débora Raquel Hettwer Massmann, Prof. Dr. Helson Flávio da Silva Sobrinho, 10 
Prof. Dr. Pedro Henrique Trindade Kalil Auad, Sílvio Nunes da Silva Júnior (Representante discente) 11 
e Wesslen Nicácio de Mendonça Melânia (Representante técnico-administrativo). A reunião teve os 12 
seguintes pontos de pauta: 1) Informes, 2) Boas-vindas à Profa. Débora Massmann, 3) Calendário 13 
de Seleção 2020, 4) Plataforma Sucupira e 5) Outros. No ponto 1) Informes, Prof. Jozefh informou 14 
que a a) Revista Leitura conseguiu que a verba adquirida junto à Fapeal, que havia sido 15 
disponibilizada até novembro de 2019, teve o prazo prorrogado até maio de 2020. O Prof. Jozefh 16 
informou que se manterá à frente do periódico até o fim do prazo para continuar contribuindo na 17 
revista. O docente também informou que foram realizadas chamadas para dossiês temáticos em que 18 
foram aceitas duas propostas. O docente também informou que a partir do ano seguinte a revista 19 
passará a ser quadrimestral. A Profa. Susana enfatizou que o critério de citação passou a ser o ponto 20 
mais importante na qualificação de periódicos e isso deverá ser observado por todos os docentes, que 21 
deverão citar a revista sempre que possível para dar visibilidade ao periódico e melhorar o conceito 22 
da revista. b) Autoavaliação: A Propep/Ufal marcou uma reunião com todas as coordenações de pós-23 
graduação da universidade para explicar a respeito da autoavaliação dos programas que deverá 24 
constar no próximo relatório da Capes na Plataforma Sucupira. O Prof. Robert Verhine passou 25 
informações a respeito do processo de autoavaliação e explicou da necessidade de a universidade 26 
produzir uma política de autoavaliação. Em seguida, o coordenador informou que será realizado um 27 
c) Seminário de Egressos, que está sendo organizado pelo Prof. Pedro Kalil, posto que o 28 
acompanhamento das atividades dos egressos do programa é um ponto importante na avaliação do 29 
programa junto à Capes. Ainda não há data para o evento, mas se está planejando que o seminário 30 
seja realizado ainda em dezembro para aproveitar a verba do Proap/Letras ainda disponível e para 31 
comemorar os 30 anos do programa. d) Sala de videoconferência. O coordenador informou que o 32 
PPGLL recebeu equipamentos para organizar uma sala de videoconferência e que a Fale 33 
disponibilizou a antiga Sala do Label 1 para esse fim. No entanto, a sala não dispõe de mobiliário. 34 
Desta forma, o Colegiado propôs que fosse apresentada a opção de que os docentes do programa 35 
fizessem um rateio para mobiliar a sala. Foi sugerido que se fizesse um orçamento junto à um 36 
profissional para que depois se faça votação a respeito disso. Em seguida, passou-se ao ponto a 37 
respeito das 2) Boas-vindas à Professora Débora Massmann. O coordenador apresentou a recém-38 
chegada docente que passará a integrar o quadro permanente do programa na linha de Análise do 39 
Discurso. A docente fez um breve relato do processo que a trouxe à Ufal e ao PPGLL e agradeceu 40 
pela recepção dos docentes do PPGLL. A Profa. Susana deu as boas-vindas à docente e ressaltou que 41 
a produção e atividades apresentadas da docente para o ingresso superou muito os requisitos 42 
necessários para credenciamento no programa. O Prof. Helson também deu as boas-vindas e ressaltou 43 
que a chegada da docente é um grande ganho para o programa e que irá contribuir muito para a linha 44 
de pesquisa. Logo após foi abordado o ponto 3) Calendário de Seleção 2020. O Prof. Miguel Oliveira 45 
Jr. informou que foi composta uma comissão para elaborar o edital de seleção 2020 do PPGLL. Foi 46 
apresentada uma proposta de edital em que não haverá prova de proficiência para entrada no programa 47 
em nenhum nível, mas a proficiência em língua estrangeira será exigida apenas durante o curso, como 48 
parte das atividades acadêmicas do discente. A outra mudança apresentada foi a de ausência de prova 49 
escrita para candidatos em nível de doutorado. As propostas de mudança passaram a ser discutidas 50 
pela plenária. A maioria dos presentes acatou às mudanças sugeridas pelo Colegiado. A Profa. Ana 51 
Clara sugeriu que o edital fosse lançado no dia 1º de novembro e que antes desta data as linhas de 52 



pesquisa do programa informassem a quantidade de vagas disponíveis. O coordenador também 53 
informou que haverá cotas de vagas para candidatos negros ou pardos, candidatos indígenas, 54 
candidatos autodeclarados trans, candidatos com deficiência, candidato residente em assentamento e 55 
candidato refugiado. Em seguida foi apresentado o calendário proposto pela comissão: a) inscrições 56 
de 01 a 15 de dezembro de 2019; b) homologação final das inscrições em 20 de dezembro de 2019; 57 
c) prova escrita para mestrado no dia 28 de janeiro de 2020; d) resultado final da prova de 58 
conhecimentos específicos em 10 de fevereiro de 2020; e) Entrega de documentação pelos candidatos 59 
em 11 e 12 de fevereiro de 2020; f) avaliação e arguição do projeto de pesquisa nos dias 13 a 17 de 60 
fevereiro de 2020; g) resultado final da avaliação e arguição do projeto no dia 20 de fevereiro de 61 
2020; h) análise do barema em 21 de fevereiro de 2020; i) resultado final do processo seletivo no dia 62 
10 de março de 2020. A maioria dos presentes na plenária aprovou o calendário proposto. Após, foi 63 
apresentado o ponto 4) Plataforma Sucupira. O coordenador informou que a partir desse mês de 64 
outubro a coordenação iniciará as entrevistas com os docentes para preenchimento da Plataforma 65 
Sucupira. O Prof. Miguel Oliveira Jr. ressaltou a importância de os docentes lerem e contribuírem 66 
para a proposta do programa no sistema. O coordenador ainda informou que a Capes solicita a 67 
indicação das produções mais relevantes no ano para que seja apontado na plataforma e como essas 68 
produções representam o PPGLL. Passou-se então ao ponto 5) Outros, mas não havia pauta. Não 69 
havendo mais nada a tratar, às 12h15min a reunião foi encerrada e a ata, lavrada por mim, Wesslen 70 
Nicácio de Mendonça Melânia, assistente em administração do PPGLL, foi assinada por todos os 71 
presentes. 72 


